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塩竈市教育委員会定例会会議録 
 
◆日 時   令和７年４月３０日(水) 午後２時３０分～午後３時３６分 
 
◆場 所   市民交流センター 第２・３会議室 
 
◆出席委員 

教 育 長 黒田  賢一 教育長職務代理者 髙橋  輝兆 

委 員 松田  攝子 委 員 佐 藤  香 

委 員 菅井  信吉   
 
◆事務局 

教 育 部 長 末 永  量 太 次長兼教育総務課長 櫻下  真子 

参事兼学校教育課長 岩 渕 克 洋 生涯学習課長 郷 古  勝 浩 

教育総務係 

専門主査 
片 山 太 郎 教育総務係主事 橋 本 佳 奈 

教育総務係主査 鈴 木 未 来   
 
◆定例会次第 

 １ 開会 

 ２ 前回会議録の承認 

 ３ 会議録署名委員の指名 

 ４ 教育長報告 

   ①仙台管内教育長会議（４月１０日） 

②県都市教育長協議会（４月２１日） 

③東北都市教育長会議（４月１７日） 

④みやぎ GIGAスクール推進協議会（４月２４日） 

⑤県費負担教職員の人事異動集計 

⑥本市の教育活動の状況 

 

５ 専決処分報告 

（１）塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について 

（２）塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について 

（３）塩竈市生涯学習センター審議会の委員の委嘱について 

（４）塩竈市社会教育委員の委嘱について 

 

６ 議案 

（１）議案第９号 塩竈市教育委員会事務局決裁規程の一部を改正する庁訓 

 

７ その他報告 

（１）学校規模の適正化等に向けた取組等について 

 

８ 閉会  



１ 開会 午後２時３０分 

 

２ 前回会議録の承認 

髙橋委員から報告、承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

  松田委員と菅井委員を指名 

 

４ 教育長報告（資料１） 

  黒田教育長から、以下のことについて報告 

   ①仙台管内教育長会議（４月１０日） 

②県都市教育長協議会（４月２１日） 

③東北都市教育長会議（４月１７日） 

④みやぎ GIGAスクール推進協議会（４月２４日） 

⑤県費負担教職員の人事異動集計 

⑥本市の教育活動の状況 

 

〔主な質疑〕 

    高橋委員 塩竈市が参加に手を挙げたという「算数教育改善プラン」は

全校が対象か。 

 

教育長 小学校全校が対象となっている。 

 

松田委員 以前、学力向上マネジメントの中で学力テストを定期的に 

実施した取り組みがあったと思うが、そのような対策も含ま

れているのか。 

 

岩渕課長 宮城県教育委員会の指導主事が学校を訪れ、先生の悩みを解

消することが狙いの伴走型事業。年間スケジュールに基づい

て、小学校を回り実施する。特に教員の指導力向上に重きを

置いているが、AI型ドリルを活用して児童の理解度の把握を

行うなど学力の向上にも努める。 

 

菅井委員 部活動の地域移行に関して、他自治体では文化部も運動部も

関係なく１週間の活動日数が制限されているのか。 

 

教育長 白石市はすべて週３日の活動としていると伺った。 

 



菅井委員 塩竈市も今後、周辺地域の動向を見て部活動の地域移行を検

討していくのか。 

 

教育長 今年度中に協議会を立ち上げ、検討を進める予定。 

 

松田委員 GIGAスクールに関して、今後更新が控えているとのことだ

が、担任教員以外の教員のタブレットも更新されるのか？ 

 

岩渕課長 原則、授業を行う指導者用として整備を行うことを予定して

いるが、予備機も十分に整備する予定なので、そちらで補完

していく。 

 

 

５ 専決処分報告 

 岩渕学校教育課長から、以下のことについて報告 

（１）塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について 

（２）塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について 

郷古生涯学習課長から、以下のことについて報告 

（３）塩竈市生涯学習センター審議会の委員の委嘱について 

（４）塩竈市社会教育委員の委嘱について 

  

〔主な質疑〕 

   特になし 

 

６ 議案（資料３） 

 櫻下教育総務課長から以下のことについて報告 

（１） 議案第９号 塩竈市教育委員会事務局決裁規程の一部を改正する庁訓 

 

〔主な質疑〕 

    松田委員 物価上昇等の観点から改正が行われたとのことだが、３ペー

ジの「２．少額随意契約の基準額の見直し」の「６．前各号

に掲げるもの以外のもの」は、どのような内容が該当するの

か。 

     

    櫻下課長 委託料が該当する。 

 

  採決：全会一致で可決 

 

 



７ その他報告 

岩渕学校教育課長から以下のことについて報告 

（１）学校規模の適正化等に向けた取組等について 

 

〔主な質疑〕 

   松田委員 パブリックコメントの結果を読み、市民が真剣に意見を寄せ

ていただいたと感じた。また教育委員会として、見えやすい

パブリックコメントへの回答だとも感じた。 

スケジュールについては、複数回の意見聴取後、12月に具

体案を調整するという、透明化を図った段取りのように感じ

た。ぜひこのスケジュールで進めてほしい。 

 

佐藤委員 パブリックコメントの結果はどのように公表するのか。 

 

岩渕課長 近日中にホームページで回答を公表する予定。 

 

高橋委員 塩竈市の人口は減るうえに、子供の数も減るという構造は変

わらない。様々なパブリックコメントはあると思うが、総論

と各論を分けて議論していく姿勢を貫いてほしい。塩竈市の

財政状況を見れば、個人的には、子供のことを考えて早い段

階で考えていった方がよいと思う。 

 

菅井委員 人口の推移について、過去の情報との整合性も含めて統計の

信憑性も提示できれば良いと思う。 

 

末永部長 議論にあたって根拠となるデータは随時最新情報に更新して

いく。 

 

松田委員 経過年数が 50年たった学校から改修しているようだが、改

修工事が行われる前に、集約や統合の方針を決めるべきでは

ないか。 

 

櫻下課長 長寿命化計画に基づき工事を実施する中で、学校再編の議論

の方向性によっては第二中学校の工事完了後、計画の修正も

考えられる。 

 



佐藤委員 パブリックコメントの意見をみると、スーパーバイザーの

方々の熱心な取り組みについてもっとアピールする必要があ

るのではないかと感じた。 

 

教育長 学校規模の適正化に関する案件は、今後も教育委員会で定期

的に情報提供していく。 

 

８ 閉会 午後３時３６分 

 

 

≪会議録署名委員≫ 

 

（松田委員） 

 

（菅井委員） 


